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Заполняется членами жюри. Пометки участников не допускаются! / 

To be filled in by the judging panel. Competitors are not allowed to make notes here. 

 

ШИФР 

Часть I. Часть II. 
Итого баллов 

Задание 1  Задание 2 

 

Задание 3 Задание 4  

Max 50 Max 15 Max 15 Max 20 Max 100 

     

 

ПРАВО / LAW 

 

11 класс / 11th grade 

Вариант 1 / Option 1 
 

Время выполнения заданий – 120 минут / Time needed to complete the tasks – 120 minutes 

Максимальная оценка – 100 баллов / Maximum number of points – 100 

 

Часть I. / Part 1 

Задание 1. Напишите эссе на предложенную тему. В тексте эссе подробно раскройте 

ответы на поставленные к высказыванию вопросы. (Макс. 50 баллов) / Task 1. Write an 

essay on the suggested topic. Give detailed answers to the questions asked. (0 - 50 points) 

 
Эссе – это мини-сочинение на указанную тему, содержащее соображения автора и 

рассуждения на поставленные вопросы, написанное в свободной форме. Требования, 

предъявляемые к эссе: 

1. Объём работы – от 300 до 500 слов.  

2. В тексте должны быть аргументированно раскрыты ответы на все поставленные вопросы.                  

3. Участник может использовать знания в области права, социологии, обществознания при 

аргументации своей позиции. Рассуждения бытового характера, примеры, не относящиеся к праву 

и не отражающие юридическую сторону описанной проблемы, не могут быть оценены. 

 /  

Essay is a small abstract on the suggested topic which contains author’s ideas and reflections 

regarding the problem in question. It is written in a free form. Requirements: 

 

1. 300 to 500 words.  

2. The essay should contain substantiated answers to the questions posed. 

3. Competitors can rely on their knowledge in law and social studies. Reflections on common issues not 

related to the legal aspect of the problem will not be evaluated. 

 

Прочитайте фрагмент: / Read the following quote: 

«Быть юристом — всё равно что быть доктором. Нужно давить, пока не заболит, и тогда 

ты поймёшь, на что смотреть». 

Харви Спектор. Телесериал Suits («Форс-мажоры») 

/  

“Being a lawyer is like being a doctor. You keep pressing it until it hurts, then you know where 

to look” Harvey Specter, The Suits 
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На основании прочитанного подумайте об этических сторонах в работе юриста. 

Приведите до пяти примеров ситуаций, когда юрист (в том числе адвокат) не должен 

добиваться честного ответа от клиента или иным образом изыскивать истину по делу, 

и почему это может повлиять на разрешение дела. Ответ обоснуйте юридически. 

(Максимальная оценка выставляется за 5 верных и обоснованных примеров, по 10 баллов 

за каждый.) / Think about the ethical aspects of a lawyer’s job. Give up to five examples when 

lawyers, including attorneys, should not seek an honest answer from their clients or seek the 

truth about the case and how it can affect said case. The examples should be legally valid (10 

points for each correct and justified example given, maximum 50 points). 
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Часть II. Внимательно читайте тексты заданий. Не забудьте ответить на ВСЕ 

сформулированные к заданиям вопросы. / Part 2. Read the task closely. Do not forget to 

answer ALL questions. 

Задание 2. (Макс. 15 баллов) / Task 2 (0 - 15 points) 

Прочитайте фрагмент: / Read the following excerpt: 

 

«У моей клиентки 1935 года рождения умерла дочь, и бабушка делила с внучкой 

наследство — квартиру.  

 

До меня бабушка ходила по юристам больше года, но все отказывались: дело сложное, 

а денег — пшик. Решил по доброте душевной помочь бабушке. В итоге — решение 

в нашу пользу. Можно праздновать. 

 

Приходит ко мне эта бабушка: 

— Милок, ты бы деньги мне вернул. 

— Это с какой радости? Вы же квартиру получили. 

— Получила. Но ты же ничего не сделал. Это суд так решил!». 

К. Костин, Байки из жизни: Юридические истории / Adme.ru 

/ A client of mine who was born in 1935 was vying for her daughter’s inheritance (an apartment) 

with her granddaughter after the daughter had passed away. Before coming to me, the old lady 

had been consulting numerous lawyers for over a year, but none of them wanted to take the case. 

It was a tough one, and there was no big money there. Out of the goodness of my heart, I stepped 

in to help. We won the case and had a reason to celebrate, but later on this lady came to me, and 

we had the following conversation: 

- Could you please give my money back? 

- Why? You got the apartment, didn’t you? 

- I did, but you did nothing. It was the court that decided to give me the apartment! 

K. Kostin, Lawyer’s Stories / Adme.ru 
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Придумайте пять разных ситуаций, когда юрист не заслуживает вознаграждения, но 

фактически его получает (макс. 15 баллов, по 3 балла за каждый из пяти обоснованных 

примеров)? Ответ обоснуйте юридически. / Think about five different scenarios when a 

lawyer does not deserve a fee but gets one anyway (3 points for each correctly identified 

scenario, 15 points maximum)? Substantiate your answer from the legal point of view. 
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Задание 3. (Макс. 15 баллов) / Task 3 (0 - 15 points) 

Найдите все ошибки в этом определении. Ответ обоснуйте (макс. 15 баллов за все 

найденные ошибки; оценка за каждую найденную ошибку делится кратно их общему 

количеству). / Find all mistakes in the definition below. Explain your answer. You get maximum 

15 points for all mistakes identified. The number of points per each mistake found is divided by 

the amount of mistakes. 

Теократия – форма территориального устройства, при которой власть в регионах 

государства принадлежит теосам (коммунам). Разновидность демократии. Важные 

государственные решения принимаются на основании письменных актов избранного 

всеми членами теоса правительства, которые имеют высшую силу. 

/ Theocracy is a form of territorial structure in which power in the regions of the state belongs to 

theos (communes). Theocracy is a type of democracy. Important state decisions are made based 

on written acts of the government elected by all members of theos, which have supreme power. 
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Задание 4. (Макс. 20 баллов) / Task 4 (0 - 20 points) 

Ознакомьтесь с юридическим кейсом: / Read about a legal case: 

В выходные в соцсетях появился ролик, на котором видно, как женщина залезла в 

вольер к паукообразным обезьянам. Она позирует с животными и кормит их, после 

чего уходит. За кадром слышен смех очевидца. 

 

Директор зоопарка Джо Монтисано (Joe Montisano) заявил, что посетительница 

поступила глупо, и ей повезло, что она не пострадала. Он отметил, что планирует 

добиться привлечения американки к ответственности и собирается установить камеры 

и новые ограды для вольера. 

 

Смотритель зоопарка Мейсон Клейст (Mason Kleist) пояснил, что приматы могли 

причинить серьезный ущерб здоровью женщины. По его словам, вторгшаяся в вольер 

женщина подвергла риску не только себя, но и двух паукообразных обезьян, которых 

она покормила. У приматов специальная диета, и кормление может вызвать проблемы с 

желудком. Кроме того, женщина подвергла животных риску заражения коронавирусом. 

«Требуются годы, чтобы добиться доверия этих животных, а кто-то заходит к ним на 

пять минут ради видео для Instagram или зачем-либо еще и рушит годы работы», — 

посетовал Клейст. 

 

В понедельник, 24 числа, в юридической компании Эль-Пасо идентифицировали 

нарушительницу. Ею оказалась помощница по судебным разбирательствам Люси Рэй 

(Lucy Rae). Представитель компании сообщил, что в тот же день ее уволили. 

Сотрудница юридической фирмы прыгнула в вольер к обезьянам и лишилась работы / 

lenta.ru 
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/ Over the weekend, a video appeared on social media showing a woman climbing into the 

enclosure with spider monkeys. She posed with the animals, fed them, and left. A witness’ 

laughter was heard off camera. 

Zoo director Joe Montisano said that the woman did a stupid thing and was lucky not to get 

hurt. He also said that this act would not go unpunished, and there would be security cameras 

and new fencing installed around the enclosure. 

Zookeeper Mason Kleist said that spider monkeys could have seriously hurt her. He said that 

the woman risked not only her life, but the life of the two monkeys that she fed. It is because 

of their special diet – everyday feed could cause indigestion. Moreover, the monkeys were 

potentially exposed to COVID-19. 

“It takes years to gain the trust of these animals, and all these efforts are in vain when 

someone climbs their cage to post a video on Instagram,” said Kleist. 

On Monday 24th, a legal firm in El Paso identified the violator. It turned out to be litigation 

assistant Lucy Rae. A company spokesman said she was fired on the same day. 

Lawyer climbed into monkey cage, was fired / lenta.ru 

Назовите пять юридических оснований, по которым решение об увольнении Люси Рэй 

можно признать незаконным. Основания должны быть аргументированными. (Макс. 20 

баллов, по 4 балла за каждое верное и аргументированное основание.) / Name five legal 

reasons which prove that Lucy Rae’s firing was illegal. Substantiate your answer (4 points for 

each correct reason identified, 20 points maximum). 
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